
Protokoll der FK vom 24.10.2022 (# 981) 

 

  

Anwesende: ELW, Biologie, Romanistik, 
Geschichte, Physik/Astro, Mathematik, Informatik, 
Medizin, Meteorologie, Ev. Theologie, Kath. 
Theologie, OrientAsia, Chemie, Geographie, 
Kulturanthropologie, Molekulare Biomedizin, Jura, 
Agrar, GeKoSka, VWL, Geowissenschaften 

 

  

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO  

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid! 

Diese FK wird aufgezeichnet. Wer nicht aufgenommen werden möchte, müsste sich 
bei Meldungen schriftlich ausdrücken. Gäbe es da Gegenrede, dass wir die FK heute 
aufnehmen? 

Keine Gegenrede. 

 

TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls 

Anmerkungen zum FID #980 

Benjamin Nettesheim (Mathematik): Ich würde gern in den Redebeitrag der FS 
Medizin zur Situation der Kleiderkette aufnehmen, dass die das in ihrem Unwissen 
auch ins Hygienekonzept geschrieben hatten. Und dass das vermutlich aufgrund der 
großen Anzahl an Hygienekonzepten einfach ohne inhaltliche Prüfung abgewunken 
wurde.  
 

Abstimmung über FID #980 

Ja: 21; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

 

TOP 3: Berichte aus den Fachbereichen 

Fiona Oberem (Geographie): Wir wählen Ende November. 
 



Paul Ludwig (FSK): Allgemein dazu: Ich hätte gern zu jeder Mail, in der ihr ein 
Wählendenverzeichnis beantragt, auch gerne direkt das Protokoll hätte, in dem die 
Person zum Wahlleiter gewählt wurde und das Protokoll, wo der Wahltermin 
festgelegt wurde. Damit wir DSGVO mäßig abgesichert sind. 
 
Benjamin Nettesheim (Mathematik): Wir wählen auch Ende November bzw. Anfang 
Dezember. Unser Wahlausschuss hat sich letzte Woche konstituiert. Außerdem 
waren wir dieses Wochenende auf Erste-Fahrt. Ein Ersti ist im Krankenhaus 
gelandet, da er sich mit irgendwas in die Hand gestochen hat.  
 
Vasco Silver (Physik/Astronomie): Auch wir werden demnächst wählen. Ab dem 21. 
bis zum 24. November. Auf Erste-Fahrt fahren wir demnächst auch noch.  
 
(FS Geschichte): Wir waren auch auf Ersti-Fahrt und es gab keine besonderen 
Vorkommnisse.  
 
(FS Jura): Auch wir waren auf Ersti-Fahrt und es lief alles normal.  
 
(FS Kath. Theologie): Wir planen einen Themenabend zum Thema Toxic Masculinity. 
Wer Interesse daran hat, kann gerne unsere Instagram Page abchecken.  
 
(FS Geologie): Die Uni will ja jetzt Energie sparen und es gibt jetzt Gerüchte, dass 
sogar die Bibliotheken schließen oder im schlimmsten Fall die Online-Lehre 
wiederkommen könnte. Wir als FS sind uns einig, dass das kontraproduktiv wäre um 
Energie zu sparen.  
 
Paul Ludwig (FSK): Darüber habe ich mit unserem Rektor gesprochen. Soweit ich 
das verstanden habe, wird es keine flächendeckende Schließung über die 
Weihnachtstage geben. Er sagte weiterhin, dass es immer Arbeitsplätze geben wird, 
dass diese allerdings konzentrierter werden. Es könnte daher sein, dass über die 
Weihnachtstage nicht alle Bibliotheken geöffnet sind, sondern dass man versucht 
über eine Clusterung der Bibliotheken versucht Heizkosten zu sparen. Genaue Pläne 
gibt es da meines Wissens noch nicht. Übrigens ist die Haltung des Rektorats zum 
Thema Coronawelle im Winter sehr unkonkret, nach dem Motto: Wir gucken was 
kommt, und wenn wir uns entsprechend verhalten müssen, verhalten wir uns 
entsprechend. Es würde mich also sehr überraschen, wenn die Uni eine Online-
Lehre anordnen würde, ohne dass dies vom Land mandatiert wäre.  
 
(FS ELW): Wir fahren am letzten November Wochenende auf Ersti-Fahrt. 
 
Johann Thiele (Archäologie): Wir hatten auch Ersti-fahrt: Lief gut nur hatten wir eine 
Person mit einer Höhenphobie, wodurch es notwendig war eine Wanderroute zu 
ändern. 
 



 

TOP 4: Berichte aus AStA und anderen Gremien 

Sean Bonkowski (FSK): Morgen tagt wieder die GAS. Den Nachtragshaushaltsplan 
werden wir dann vermutlich auf der nächsten FK vorstellen können. Letzte Woche 
hat das SP wieder getagt. Der Hilfsfonds hat berichtet. Ansonsten haben fast alle 
Referate über ihre bisherigen Aktivitäten und zukünftigen Planungen berichten. 
Wenn ihr wissen möchtet, was die einzelnen Referate zu berichten hatten, könnt ihr 
einen Blick ins Protokoll werfen. Die Fachschaftenliste wurde bestätigt und 
veröffentlicht.  
 

TOP 5: Berichte aus dem Referat 

Sean Bonkowski (FSK): Bei uns gibt es nicht viel Neues. Wir kümmern uns um die 
Bearbeitung von Anträgen. Seit Beginn der Vorlesungszeit haben wir wieder einen 
Anwesenheitsdienst. Wenn ihr ein Problem habt und damit persönlich bei uns 
vorstellig werden möchtet, könnt ihr mittwochs von 10 bis 12 Uhr bei mir 
vorbeischauen. Ansonsten könnt ihr auch donnerstags von 16.15 bis 18.15 Uhr bei 
Kiso oder freitags von 14.30 bis 15.30 bei Paul vorbeischauen. Wir sind natürlich 
weiter per Mail erreichbar. Der Anwesenheitsdienst findet in unserem Büro statt, 
welches im Studierendenwohnheim in der Endenicher Allee 17 neben der Mensa ist.  
 
Paul Ludwig (FSK): Es wird bald einen Wahlen-Workshop geben. In diesem geht es 
primär darum die typische Urnenwahl durchzugehen. Ich plane auch eine 
Zusammenfassung, also ein Wahlskript zu veröffentlichen.  
 
Sean Bonkowski (FSK): Ich möchte euch auch nochmal an den Finanz-Workshop 
erinnern, der am 14.11 online stattfindet.  
 
TOP 6: Wahl des FSK 
 
Sean Bonkowski (FSK): Aufgrund des Antrags auf geheime Wahlen, findet diese 
Wahl in Präsenz statt. Wir wählen alle Posten gemeinsam. 
 
Abstimmung: Sollen Sean Bonkowski, Paul Ludwig, Sven Zemanek, Benjamin 
Lahrmann und Timothy Erhard ihre Posten innerhalb des FSK behalten ? 
 
Ja:17; Nein: 3; Enthaltung: 1 
 
Sean Bonkowski (FSK): Vielen Dank für die Wiederwahl und euer Vertrauen. Ich 
benenne Kiso wieder als meine Stellvertreterin. 
 
 
TOP 7: Finanzen 



Timothy Erhard (FSK): Heute stimmen wir über die Vorankündigung der 
Geowissenschaften ab über 1225 Euro. Die Vorankündigung war für die Ersti-Fahrt.  
 
Abstimmung: Soll die Vorankündigung der Geowissenschaften über 1225 Euro 
angenommen werden? 
 
Ja: 19; Nein: 0; Enthaltungen: 2 

Timothy Erhard (FSK): Damit ist die Vorankündigung angenommen.  
 

TOP 8: Ausschüsse 

Sean Bonkowski (FSK): Es wird weiterhin eine Person für den 
Wahlprüfungsausschuss gesucht. Über die Ausschüsse und deren Aufgaben könnt 
ihr euch auf der Webseite des Studierendenparlaments informieren: www.sp.uni-
bonn.de/ausschuesse/. 
 

TOP 9: Sonstiges  

(FS Kulturanthropologie): Kann die fachschaftsinterne Kommunikation über 
Telegramm ablaufen? Gibt es gute Alternativen. 
 
Christoph (Informatik): Ich würde Telegramm nicht nutzen, da es nicht Ende-zu-
Ende-Verschlüsselung nutzt. Ihr dürft Telegramm nutzen, solange ihr nicht über 
personenbezogene Daten kommuniziert. Mögliche Alternativen wären Matrix oder 
Signal.  
 
Sean Bonkowski (FSK): Ich würde gerne ein Meinungsbild einholen, wie ihr dazu 
steht, dass die FK wieder in eine dauerhafte Präsenz- bzw. Hybridveranstaltung 
wechselt. 
 
Christoph (Informatik): Ich bin wegen der steigenden Corona-Zahlen der Meinung, 
dass eine Online-FK besser für uns ist, auch wenn die Kommunikation einer 
Präsenz-FK angenehmer ist.  
 
Sean Bonkowski (FSK): Für eine Hybrid-FK würden wir uns für eine adäquate 
technische Unterstützung einsetzen.  
 
Meinungsbild: Wer wäre für eine Präsenz/Hybrid-FK? 
 
Ja: 20; Nein: 2; Egal: 2 

Ende der FK um 19:47 Uhr 

 



Die nächste FK findet am 31.10.2022 um 19:07 Uhr 

auf DISCORD statt. 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des letzten Protokolls 

3. Berichte aus den Fachbereichen 

4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien 

5. Berichte vom Rektorat 

6. Berichte aus dem Referat 

7. Finanzen 

8. Sonstiges 

Präsentiert vom FSK: 

Kristin, Sven, Sean, Timothy, Benjamin und Paul 


